

Jorge Castiñeira, decano de Esade Law School

Jorge Castiñeira, profesor de Esade, ha sido nombrado nuevo decano de Esade Law School y asume el cargo de forma inmediata tras finalizar el mandato del anterior decano, Eduardo Berché. Es profesor titular del departamento de Derecho y, anteriormente, fue director académico del grado en Derecho y de los dobles grados de BBA y Derecho y de Derecho y Global Governance, Economics and Legal Order.

ICAM se convierte en centro universitario adscrito

El Ilustre Colegio de la Abogacía de Madrid (ICAM) será el primer colegio de abogados en España en convertirse en un centro universitario adscrito a la Universidad Complutense. Así lo han anunciado ambas instituciones en un acto en el que se ha suscrito el convenio de colaboración que, además, pondrá en marcha la primera Cátedra de Abogacía entre un colegio profesional y un centro universitario.

RCD estrena nuevas oficinas en Valencia

RCD cambia su sede en Valencia con su traslado a unas nuevas oficinas más grandes en la Calle Colón 31, en pleno distrito financiero de la ciudad del Turia. El despacho codirigido por Adolf Rousaud e Ignasi Costas apuesta así por una ciudad en la que desde 2017 ofrecen servicios multidisciplinarios y que abarca asesoramiento en diferentes sectores económicos.

Meeting Lawyers lanza una plataforma conjunta

Meeting Lawyers, empresa de asesoramiento jurídico impulsada por Claudia Pierre, se ha unido a Meeting Doctors, una firma de asesoramiento médico a través de videollamadas y chat dirigida por Sergio Barrio, para operar de forma unificada. La nueva firma se llama Meeting Pros e integra también otra empresa del portfolio de Barrio, Meeting Vets, que presta servicios veterinarios.

MERCANTIL

Martínez-Echevarría refuerza energía

Manuel Toledano, con 30 años de experiencia profesional, se incorpora como nuevo socio.

Laura Saiz, Madrid
Manuel Toledano se une a Martínez-Echevarría, despacho dirigido por Vicente Morató, como socio de energía y mercantil.

Con 30 años de trayectoria, el socio de Martínez-Echevarría, que este año celebra su 40º aniversario, fue secretario general y del consejo de la teleco Iberbanda y también fue director legal global de fusiones y adquisiciones (M&A) de Iberdrola, donde lideró el asesoramiento jurídico en más de 30 operaciones en países como Estados Unidos, Brasil, Reino Unido, Australia, Italia, Francia, Hungría Suecia o Japón. Además, ha trabajado en Clifford Chance, Freshfields y Baker McKenzie, donde fue



Manuel Toledano, socio de energía y mercantil de Martínez-Echevarría.

socio de mercantil y codirector del grupo de capital riesgo.

Toledano ha asesorado a empresas nacionales e internacionales en adquisiciones, desinversiones, *build-ups*, alianzas o fusiones, entre otros, para fondos de capital riesgo, como Permira, Apax, Cinven, Advent Internatio-

nal, ArcLight Capital, Paul Capital, JC Flowers, OTTP, ProA Capital o Nazca Capital; entidades financieras, como Banca March, Bank of China o Fortis Bank; y empresas, como FCC, Mahou-San Miguel, Prosegur, El Corte Inglés, WPP, Wolseley, Compass, HP o Puentes y Calzadas.

REGULATORIO

María Gracia Rubio de Casas se une a Aledra

L. Saiz, Madrid
Aledra impulsa regulatorio *fintech* y financiero bancario con la incorporación de María Gracia Rubio de Casas, que se une al despacho dirigido por Cristina de Santiago en calidad de *of counsel*.

Con más de 30 años de experiencia, comenzó su carrera en los servicios jurídicos de la CNMV y posteriormente fundó su propio despacho que en 2001 se integró en Baker McKenzie, donde fue hasta 2015 responsable de regulación financiera. Tras su paso por el despacho internacional fundó Rubio de Casas Abogados, bufete desde el que continúa trabajando.

La nueva *of counsel* de Aledra es licenciada en Derecho por la Universidad Complutense y cuenta con un máster de la Universidad de Harvard.

NATIVE AD

ZARAGOZA ACOGE EL PRESENTE Y FUTURO DE LOS SERVICIOS PROFESIONALES PONIENDO EN VALOR LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL DE LA INDUSTRIA

Contenido desarrollado por UE Studio. Expansión no ha participado en la redacción del artículo.

La apuesta por el talento, la transformación tecnológica y las nuevas oportunidades de negocio fueron los temas principales que se abordaron en el 7º Congreso Nacional de ETL GLOBAL, grupo internacional de origen alemán de servicios profesionales, de asesoramiento fiscal, legal, auditoría y consultoría a Pymes y middle market en España y Europa, bajo el lema "Creciendo juntos".

La digitalización está transformando todo tipo de industrias y es que, entre otras ventajas, la tecnología ayuda a impulsar el crecimiento de las organizaciones

y a mejorar su eficacia y eficiencia. Si algo tienen que decir sobre el futuro empresarial son, entre otros líderes, los expertos en el sector de los servicios profesionales. En España, según datos de diciembre del año pasado, esta industria superaba el 19% del total del tejido empresarial del país por cuarto año consecutivo.

Transformación digital de los despachos

Más de 250 participantes se dieron cita en el Auditorio de Zaragoza, bajo el lema "Creciendo juntos", para abordar qué nuevas estrategias van a ser tendencia en el futuro a la hora de atraer, fidelizar y retener talento.

Según palabras de Christian Gorny, CEO de ETL GLOBAL In-



De izquierda a derecha: Javier Castillo, Juan Bermúdez, Christian Gorny, Laura Villalba, Alberto Abril, Isabel Blasco, Luis Caballero, Lidia Sierra, Javier Soria, Rosa Martínez, Fernando Causin.

ternacional, el congreso de ETL GLOBAL en Zaragoza fue "una convención excepcional que reunió a profesionales destacados y expertos en tecnología para discutir las claves del éxito en un entorno empresarial cada vez más digitalizado". Gorny añadió durante su intervención que el Grupo sigue altamente comprometido "en impulsar la transformación digital en el sector de los despachos profesionales y brindar las mejores soluciones a clientes y socios del grupo".

Los expertos compartieron con los asistentes casos de éxito y debatieron sobre Inteligencia Artificial, la automatización de procesos o el análisis de datos aplicados a los servicios profesionales.

Impulsando la innovación

En los últimos años, ETL GLOBAL ha mantenido un ritmo de crecimiento del 17% gracias a la diversificación de servicios de asesoramiento prestados. Juan Bermúdez, su CEO en España,

puntualizaba que para la compañía "lo más importante son las personas". Gracias a ellas, "hemos reforzado nuestra posición de liderazgo en el mercado local y en Europa en el que ofrecemos un servicio excepcional a nuestros clientes y que es fruto del esfuerzo de todos nuestros profesionales y socios".

El congreso contó, además con el apoyo de patrocinadores como Adverto Consultores, GexBrok y AON Solutions.